

Finanzas en las empresas

GERARDO ARÁMBULA IBÁÑEZ *

Las finanzas corporativas maximizan los recursos monetarios de las empresas —con base en el análisis de herramientas para la toma de decisiones— y minimizan el riesgo de que la decisión no sea la correcta, lo que comprometería el patrimonio de la organización. Por tal motivo, pueden tomarse varios tipos de decisiones, como en el caso de un proyecto de inversión en el que la empresa busca generar una utilidad y ver si es viable y rentable el proyecto antes de invertir en él. Las finanzas corporativas asumen ese rol en la rama de finanzas. Hoy en día es ampliamente conocido y aceptado por los grandes gerentes y directores financieros que la contabilidad y el análisis financiero son fundamentales para diagnosticar la situación actual y proyectar el futuro de negocio en el mediano y largo plazo.

* Universidad Intercontinental, México.



Foto: Depositphotos

Las finanzas

Las finanzas corporativas es una rama centrada en las decisiones monetarias de la empresa utilizando el análisis para la toma de decisiones. Su objetivo principal es maximizar el valor del accionista, dar un valor extra a proyectos de inversión de la empresa y lograr una mayor rentabilidad. También busca administrar activos tangibles e intangibles de una compañía. Su valor reside en los derechos que se posee sobre los activos y el dinero que se genera por la organización.

Marco teórico

Las finanzas corporativas sirven para la toma de decisiones sobre las fuentes de financiamiento para la empresa y sus proyectos, los niveles de endeudamiento, la optimización del flujo de efectivo, la viabilidad de un proyecto de inversión, el modelo financiero, fusiones y adquisiciones, la responsabilidad social empresarial y las políticas de incentivos a empleados.

Tipos de decisiones

- Inversión

Parte de un estudio detallado de las necesidades de la empresa para determinar activos reales en los que se debe invertir para aumentar las ganancias. Esta inversión puede darse en *stock*, maquinaria o equipo.

- Financiamiento

Indica de dónde saldrán los fondos para las inversiones que se quieran realizar. Determina si es conveniente utilizar recursos propios o solicitar créditos.

- Dividendos

Se decide cómo se hará la retribución a los accionistas, buscando que se mantenga el equilibrio financiero de la empresa.

- Decisiones directivas

El análisis del estado financiero de la empresa ayuda a la toma de decisiones estratégicas y de operación.



Foto: Depositphotos

Elementos para la toma de decisiones

Para mantener unas finanzas sanas dentro de la empresa, es necesario tomar buenas decisiones con base en lo anterior; pero para un buen manejo de las finanzas, hay que contemplar lo siguiente:

- Control y orden en todo momento

La planificación financiera y el análisis de la situación financiera de la empresa son esenciales para llevar el control mediante razones, estados financieros, y demás.

- Control entrada y salida de dinero

Es indispensable cuidar los gastos, pues de poco sirve generar ingresos si los gastos se sobrepasan. En tales casos, se tendría que acudir a préstamos, lo que generaría un endeudamiento.

- Riesgos controlados

Endeudarse mas de lo debido es peligroso. En cambio, financiarse puede generar crecimiento y oportunidades; sólo hay que saber usar el financiamiento.

- Priorizar siempre las necesidades

Los recursos y acciones siempre deben estar orientados a añadir valor, lo cual es esencial en los proyectos de emprendedores. Es común perder el foco dedicando recursos que no aportan valor.

- Contar siempre con un colchón de seguridad

Hay que contar con efectivo disponible para poder afrontar situaciones imprevistas y evitar que la empresa tenga que pasar por dificultades.

Conclusiones

Las finanzas corporativas se basan en maximizar los recursos de las empresas, partiendo de un análisis para la toma de decisiones, las cuales dependen de lo que desea hacer la empresa. Pueden ser de inserción en activos, de financiación para crecer, de dividendos que son repartidos entre los accionistas cuando se generó una utilidad en años anteriores o directivas para dar, como su nombre lo indica, dirección a la empresa, que no pierda su objetivo y que lo cumpla.



Foto: Depositphotos

Por consiguiente, los elementos expuestos son fundamentales en cualquier tipo de empresa. También hay que saber utilizar las herramientas como razones financieras, ya que ayudan a saber qué tan endeudada está la empresa y si cuenta con liquidez o solvencia. Del mismo modo, los estados financieros son una imagen impresa de cómo se encuentra la empresa para, a partir de eso, tomar las decisiones antes mencionadas. En todo momento, es necesario tener un buen control para minimizar riesgos o saber cómo enfrentarlos en caso de un endeudamiento mayor a los ingresos de la empresa.

Referencias

- Raúl Angulo, (2018). Cuáles son las mejores herramientas para la toma de decisiones. *ClickBalance. Contabilidad y Administración*. 2 de julio de 2018. Recuperado de <https://clickbalance.com/blog/contabilidad-y-administracion/herramientas-para-la-toma-de-decisiones/>
- Cámara de Oviedo (2020). *¿Qué son las finanzas corporativas?* agosto 10, 2021. Recuperado de <https://www.mba-asturias.com/economia/finanzas-corporativas/>
- Audit Consulting Group. (2020). *Finanzas Corporativas*. Recuperado de <https://auditconsulting.ec/finanzas-corporativas/>